

NOUVELLES DE L'APRUM

NOUVELLES du 22 août 1995

LETTRE DU 22 AOÛT 1995

Chères Collègues et chers Collègues,

En dépit du temps merveilleux que nous apporte un été particulièrement ensoleillé, la communauté universitaire pleure la disparition d'un de ses membres éminents. Il s'agit, en l'occurrence, du Trésorier de l'APRUM le professeur Marcel Rinfret dont le décès inattendu est survenu le 21 juillet dernier.

Agé de 84 ans et 8 mois, Marcel a été emporté rapidement par une maladie inexorable qui ne s'est manifestée clairement que depuis le début du mois de juin. Le professeur Rinfret a joué un rôle très important dans le développement de la Faculté des sciences et tout particulièrement dans celui du Département de chimie. Avec ses contemporains Léon Lortie, Roger Barré et l'estimé collègue Jules Labarre qui a célébré en juin dernier son 91^e anniversaire de naissance. Marcel Rinfret s'est employé à étoffer les programmes d'études auxquels il était mêlé.

À compter du milieu des années '40, et pendant plusieurs décennies, le professeur Rinfret a su attirer dans ses laboratoires la fine fleur des étudiants en chimie. Doué d'un talent exceptionnel pour concevoir et réaliser des montages expérimentaux capables de soutenir des travaux de recherche dans le domaine de la chimie physique, Rinfret a mené au doctorat plusieurs générations d'étudiants. Le spectre de ses intérêts, au plan de la recherche, était très vaste; il a étudié, par exemple, les phénomènes associés à la diffusion de la lumière dans des milieux colloïdaux, le comportement des macromolécules ainsi que les aspects physico-chimiques de la polymérisation.

Dans la poursuite de ses recherches et celles de ses disciples, Rinfret apportait une exigence toute particulière: celle d'associer la plus grande précision possible aux mesures obtenues par les processus expérimentaux. Au besoin, il concevait les appareils requis pour atteindre la précision recherchée.

Dans d'autres milieux et sur d'autres tribunes, des collègues s'emploieront à souligner, comme il se doit, l'influence exercée par Marcel Rinfret dans le milieu scientifique québécois au cours des années de développement de la Faculté des sciences. FORUM y participera assurément.

Avec les collègues Maryvonne Kendergi, Édouard Pagé, Gérard de Montigny et le regretté Robert Garry, Marcel Rinfret s'est employé à regrouper les membres retraités

du corps professoral et à mettre l'APRUM sur pied. Élu Trésorier de l'Association dès sa création, il n'a cessé, tout au long des années, de se consacrer aux affaires de l'Association. Pour tous ses collègues, Marcel Rinfret demeurera ce qu'il a toujours été: un homme en santé, aimant la vie, la bonne chère et les bons mots.

Dès qu'il sera possible de le faire — vraisemblablement au cours du mois de septembre — le Conseil de l'APRUM se réunira pour nommer un nouveau Trésorier et pour pourvoir, au besoin, à la nomination d'un membre additionnel au Conseil. À cette occasion, le Conseil déterminera son programme d'activités pour la prochaine année.

Je me fais l'interprète de la pensée du regretté Trésorier en vous rappelant que l'exercice 1995-1996 de l'Association a débuté dès le mois de juin et que la cotisation de 25 \$ est maintenant exigible.

Les déjeuners du 3^e jeudi du mois reprendront sous peu au restaurant Chez Lévêque, 1030 rue Laurier ouest. Retenez bien les dates suivantes: 21 septembre, 19 octobre et 16 novembre. Au plaisir de vous y retrouver.

Je vous salue toutes et tous bien cordialement.

Le Président
Jacques St-Pierre
JSP/fsp